



Al pueblo, reforma y circo

LADIVISA DEL PODER

ADRIÁN TREJO



engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

Parece que la candidata presidencial ganadora, **Claudia Sheinbaum**, necesita del circo mediático que significan las “encuestas” de Morena para legitimar una decisión que está tomada desde hace meses en Palacio Nacional.

De hecho, Sheinbaum se ha enredado con el tema con el que, si bien está de acuerdo, mantiene algunas reservas sobre los puntos intransitables enlistados por López Obrador.

Primero pasamos de la declaración del diputado **Ignacio Mier**, de que las reformas pasarían en septiembre, así como las envió el Ejecutivo, aprovechando sus mayorías en el Congreso.

Ese mismo día Sheinbaum matizó las poco inteligentes declaraciones del líder de su bancada en San Lázaro, argumentando que se darían tiempo para consultarlas con la población.

Desde ahí partió el discurso de los foros y las consultas con los sectores involucrados, aunque el matiz fue eliminado día tras días por el propio López Obrador, quien declaró que antes que el tipo de cambio y los mercados financieros estaba la reforma al Poder Judicial.

Ahora salen con que Morena hará tres encuestas, quién sabe entre quienes, para determinar no se sabe qué, pero que en el fondo serán un montaje que servirá sólo para legitimar una decisión tomada.

No hace falta perder tiempo y gastar recursos en una simulación, como ocurrió con “la consulta” para cancelar la construcción del aeropuerto en Texcoco, cuando ya se conoce el final de la historia.

Lo novedoso sería que Sheinbaum determinará una pausa en esa discusión para analizar auténticamente una modernización del Poder Judicial que no pase por la subordinación al Ejecutivo.

A ver.

••••

Quien anda en boca de todos es el secretario de movilidad mexiquense **Daniel Sibaja**, luego de que se publicara un audio suyo en redes sociales en las que llama “mugrosos” a los transportistas y desconoce a su padrino político, **Higinio Martínez**.

La autenticidad del audio no ha sido desmentida hasta el momento y corresponde a una plática entre Sibaja y su operador político **Fernando Salmerón**.

El diálogo ocurre en el contexto de las protestas de transportistas locales, a quienes el funcionario se refiere como “esos pinches mugrosos”.

Su interlocutor le pregunta si lo consultará con Higinio Martínez, que lo propuso para el cargo, pero Sibaja le responde que no, que mejor hablará con **Horacio Duarte**, secretario general de Gobierno, quien, por cierto, no tiene una buena relación con la gobernadora **Delfina Gómez** por más que ambos traten de disimularlo.

Falta conocer si la gobernadora da de baja a Sibaja o si Duarte lo mantiene.

••••

Elektra, propiedad del Grupo Salinas que encabeza el empresario **Ricardo Salinas Pliego**, anunció que recurrirá a instancias superiores (la Suprema Corte de Justicia de la Nación) “en busca de una resolución que elimine los abusos como los cobros dobles e ilegales que pretenden imponernos”.

Ayer, el Vigésimo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa negó a Elektra, por dos votos a uno, un amparo en contra de una resolución del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, que meses atrás validó la legalidad de un crédito fiscal por 18,455 millones de pesos que el SAT fincó a la empresa por el ISR del ejercicio fiscal del 2013.

Grupo Salinas lamentó la “**falta de diligencia y objetividad**” de los dos magistrados federales que votaron a favor de negar el amparo a Elektra.

“Frente a la sistemática presión del Gobierno federal, y ante el temor de ser considerados corruptos, se negaron a analizar el fondo de nuestro amparo”, afirmó la empresa.

“Recurriremos a las instancias superiores correspondientes en busca de una resolución que elimine los abusos como los cobros dobles e ilegales que pretenden imponernos”, informó Grupo Salinas.